
NOTICE

SUR

LOUIS DE VILLARS

ARCHEVÊQUE DE LYON

1301-1308.

« Le devoir de l'historien est de
« rapporter les choses comme elles
« sont advenues. »

LE P. C.-F. MENESTRIER.

Né à Lyon vers le milieu du XIII^e siècle, Louis de Villars dut le jour à Humbert IV, sire de Thoire et de Villars, seigneur de Montréal. Quant à sa mère, tout ce que nous en apprend Guichenon (1), c'est qu'elle se nommait Marguerite et mit au monde sept enfants. Louis était le second ; destiné dès son bas-âge à l'état ecclésiastique, il fut reçu chanoine de la primatiale de Lyon, en 1287, et nommé archidiacre au mois de décembre de l'année suivante (2). En septembre 1301, il fut élu par le Chapitre archevêque de Lyon, et succéda dans cette haute dignité à Henry de Villars, son grand oncle, décédé à Agnani (3), Le 18 juillet précédent (4). Son élection

(1) *Bresse*, 3^e partie, p. 224 ; *Gallia Christ.*, IV, 154. — M. Morel de Volcine donne pour femme à Humbert IV, Béatrix de Bourgogne. *Recueil de documents pour servir à l'ancien gouvernement de Lyon*, p. 71.

(2) Louis de Villars remplaça dans cette dignité Pierre d'Aoust, mort le 19 juin 1287. Menestrier, *Hist. cons.*, p. 313.

(3) Agnani était alors le séjour de la Cour de Rome durant l'été. Plusieurs cardinaux y possédaient de superbes palais. C'était la patrie de Boniface VIII. Cette ville était, en ce temps-là, ce que Bayes avait été sous les empereurs romains.

(4) Pendant la vacance du siège de Lyon, tous les prélats de France